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実りの時期です！ 
校 長  中村 一成 

「実りの○」というと，穀物や果物などの収穫が多くなる季節というイメージから，「秋」を

思い浮かべる方が大半かと思います。ただ学校では，特に下西小

学校では，この３学期が実りの季節です。先日，５年生が保護者

やＪＡの方，集落支援員の落合さんのご協力を得ながら，「はか

まとり」「さとうすめ」を行いました。立派な黒糖が出来上がり

ました。また，１～４年生には，校区長の野間さんがジャガイモ

ほりを計画してくださいました。３年前から始まったこの行事

は，コロナ禍で子供たちの活動が制限される中で，何か思い出作

りができないかという温かい思いから企画してくださったもの

です。子供たちはジャガイモを袋いっぱいに詰め，持ち帰りまし

た。ご家庭でもシチューやポテトサラダなどおいしく料理してい

ただき，楽しい食卓を囲まれたことでしょう。 

作物の実りだけではなく，子供たちのこの１年間のがんばりが

実り，結果となって表れるのもこの時期です。５年生を対象に実

施した鹿児島学力定着度調査では，どの教科も県平均を上回るこ

とができました。子供たちの答案用紙を見ると，問題文に線を引

いたり，必要な文章やグラフからの抽出の仕方を工夫したりと普

段の授業と同じようにていねいな取組がみられました。結果もで

すが，最後まであきらめず問題に向かう姿勢からも１年間の成長を感じました。運動面では，な

わとび集会で，一人一人の１年間の努力が，跳ぶ回数や跳ぶことができる技が増えたことなど，

結果となって表れました。年間を通して５，６年生の運動委員会のリーダーシップにより，朝の

体力つくりに継続して取り組んだ成果だと思います。 

個々の成長もですが，それぞれの学年のクラスとしての取組も花開いています。先日の全校朝

会を担当した中学年部が，アンケートをもとに各学年ががんばっているところを紹介してくれま

した。 

 
令和４年度も残り１ヶ月あまり，校訓の「はつらつと 世界に伸びよ 下西の子」のとおり，子

供たちがさらに伸び，それぞれの実りを感じられるよう，一つ一つの教育活動を大切にしていき

たいと思います。 
 

 

 

 

３月の行事予定 ※ 新型コロナウイルス感染の状況により，変更になる場合があります。 

２(木) 授業参観・学級ＰＴＡ 

３(金) お別れ集会，お別れ遠足 

５(日) ＰＴＡ愛校作業（池野・塰泊） 

８(水) ＰＴＡ理事会・代議員会 

９(木) 学校関係者評価委員会 

１５(水) 卒業式予行 

２２(水) 卒業式準備 

２３(木) 卒業式 

２４(金) 修了式，離任式 

 

１年･･･朝のボランティアがんばり賞  ２年･･･かけ算九九パーフェクト賞 

３年･･･歌がとっても上手で賞     ４年･･･体力つくり金メダル賞 

５年･･･一致団結チームワーク賞    ６年･･･見えないところで努力しているね賞 



 

はかまとり・さとうすめ（1/30，2/1） 

さとうきびの収穫～さとうすめを行いました。身長

より大きく育ったサトウキビの収穫は大変でした。 

刈り取ったサトウキビを，圧搾機にかけるのも一苦

労でした。煮詰めていくと，とてもおいしい黒糖がで

きました。お手伝いいただいた皆様，ありがとうござ

います。 

 

食に関する指導(2/1) 

１・２年生が栄養教諭の先生に「食」について教え

てもらいました。「給食ができるまで」について給食セ

ンターの道具も見せてもらいながら学びました。ま

た，「赤・黄・緑のグループ」をバランスよくとること

などを学習しました。健康な生活は食事からですね。 

 

体験入学・入学説明会(2/1) 

体験入学を行いました。新一年生は，学校探検をし

てから，一年生と一緒に折り紙などを行いました。職

員も，在校生も入学するのを楽しみにしております。

スムーズに入学でき，学校生活になれるように準備を

整えて待っています。 

 

ジャガイモほり（2/2） 

今年も地域の方のご厚意で，１～４年生がジャガイ

モほりを体験させてもらいました。コロナ禍でいろん

な活動に制限がかかる中，楽しく，充実した体験にな

りました。食について考えることにもつながりまし

た。大変お世話になりました。 

 

なわとび集会(2/10) 

練習してきた跳び方，いろんな技に挑戦しました。

どの学年も，練習の成果を発揮し記録に挑戦していま

した。感染症対策を行った上での実施でしたが，保護

者の応援でいつも以上に頑張った姿が見られました。

ありがとうございました。 

 

 

登下校の交通安全について 

最近，校門前で立哨指導をしていると，県外ナンバーの車をよく見かけます。土地勘の

ない方が多く来島していると思われます。子供たちにも登下校中や下校後の交通安全につ

いて指導をしていますが，ご家庭でも再度声かけをお願いいたします。 


